



# ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

## obésité

Question écrite n° 37594

### Texte de la question

M. Olivier Faure attire l'attention de Mme la ministre des affaires sociales et de la santé sur les conséquences de l'obésité chez les jeunes. Selon les conclusions d'une étude de chercheurs américains publiée dans la revue *The laryngoscope*, les jeunes obèses auraient deux fois plus de problèmes d'audition que les autres adolescents. Nous connaissons les problèmes cardiaques, l'asthme, les troubles respiratoires, le diabète, autant de pathologies liées à l'obésité. Or ces chercheurs viennent aujourd'hui compléter la liste en révélant que les jeunes obèses présentaient deux fois plus de troubles auditifs que les autres adolescents de poids normal ou même en léger surpoids. Pour aboutir à cette conclusion, ils ont soumis près de 1 500 jeunes américains, âgés de 12 à 19 ans, à des tests auditifs. Et, il apparaît que les jeunes obèses présentent davantage de problèmes sur toutes les fréquences, entre 20 et 20 000 hertz, mais surtout sur celles inférieures à 2 000 Hz. Anil Lalwani, professeur au département d'otolaryngologie à l'université de Columbia et auteur de cette étude, conclut que "80 % des adolescents ayant des problèmes d'audition n'en ont pas conscience. Les adolescents obèses devraient donc faire des dépistages réguliers de surdité afin d'être traités de manière appropriée et éviter les problèmes cognitifs et comportementaux qui peuvent en résulter". Il souhaite ainsi connaître ses intentions ainsi que celles du Gouvernement afin de renforcer la sensibilisation sur cette problématique.

### Texte de la réponse

La sixième enquête OBÉPI de 2012 relative à la prévalence du surpoids et de l'obésité en France, a montré que celle-ci était passée entre 2009 et 2012 de 14,5 % à 15 %. Les conséquences de l'obésité sur l'état de santé de chaque individu sont multiples et la gravité est de plus en plus documentée scientifiquement, qu'il s'agisse de diabète, de l'hypertension artérielle (HTA), de maladies cardiovasculaires, de cancers ou d'arthroses. Le lien retrouvé entre l'obésité chez l'adolescent et les troubles de l'audition devra être confirmé par de nouvelles études. Les conséquences en termes de santé publique de l'obésité plaident pour un renforcement des actions de prévention concernant la nutrition et ce, dès le plus jeune âge. Cette préoccupation de la santé des jeunes par la nutrition constituera une des actions clés de l'axe « prévention » de la stratégie nationale de santé. La politique de lutte contre le surpoids et l'obésité a été voulue par la France depuis de nombreuses années. Le premier plan national nutrition santé remonte à 2001. Cette politique est commune à tous les gouvernements qui se sont succédé. Aujourd'hui, la France résiste mieux que bien d'autres pays mais les inégalités sociales dans ce domaine se sont creusées. Cette lutte contre les inégalités sociales dans le domaine de l'obésité est au cœur de la stratégie nationale de santé.

### Données clés

**Auteur :** [M. Olivier Faure](#)

**Circonscription :** Seine-et-Marne (11<sup>e</sup> circonscription) - Socialiste, écologiste et républicain

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 37594

**Rubrique :** Santé

**Ministère interrogé** : Affaires sociales et santé  
**Ministère attributaire** : Affaires sociales et santé

Date(s) clé(s)

**Date de signalement** : Question signalée au Gouvernement le 17 décembre 2013

**Question publiée au JO le** : [17 septembre 2013](#), page 9544

**Réponse publiée au JO le** : [28 janvier 2014](#), page 822